

LA PROVINCIA

POR LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA

Año 1. X^o || BIARIO INDEPENDIENTE — Portoviejo, Ecuador Vie nes 9 de Julio de 1937 || 2.399

INTERESES CIUDADANOS

CANDIDATOS

populares para Diputados a la Asamblea Constituyente:

SEÑORES:

Aquiles Paz

Dr. Angel R. Hidalgo Z.

Raúl Dueñas G.

Julio 8 de 1937.

RADICALES INDEPENDIENTES.

XXI Aniversario del Club UNION MANABITA SOLTEROS vs. CASADOS

El mejor evento deportivo del mundo.—Técnica antigua y medieval.—
Juego óptimo y olimpico.—Justa elegante y decente.—El fútbol criollo
entre caballeros del field.—Estrellas, átomos y moléculas.
ALGO COLOSAL Y MACANUDO.

RAFAEL CEVALLOS PONCE
Guardameta de los SOLTEROS.

CARLOS ORDOÑEZ BUSTAMANTE
Guardameta de los CASADOS.

EL DIA DE HOY 9 DE JULIO. — A las 9 a. m. — ESTADIO MUNICIPAL

Entrada a Tribuna: 1 sucre. A Sol: 50 y 30 centavos.



Depósito en Portoviejo, bajos de la casa del señor Manuel Augusto Guillem, frente a la dirección de Estudios.

Información General

Una denuncia Triunfo Administrativo

Don Montserrat Molina, ha denunciado a la Tenencia Pública de Tosagua, que fué asaltado en el sitio el "Jagao", quitándole el dinero que llevaba.

La Autoridad pública de ese lugar ha instruido el correspondiente sumario para descubrir los autores del hecho, que Molina no pudo coquece.

Nombramiento

La Dirección de Estudios ha nombrado el nombramiento de la señorita Emma Franco, para Directora de la escuela particular del sitio "El Alfarero" del cantón Jipijana, antes "El Pasado", cuyo sueldo será pagado por los vecinos de ese recinto.

Esta importante mejora se debe a las gestiones del señor Pedro I. Ruiz Pincay Molle, entusiasta promotor de la instrucción en el sitio de su residencia.

En otra sesión de nuestro diario damos publicidad a las gestiones hechas por el señor Jefe Político de Montagaza, don Carlos Alfredo San Andrés, cuyo Secretario es nuestro distinguido e inteligente colaborador don Barón de Zevallos M.; teniente a conseguir, como lo han conseguido, que se aumente el porcentaje de sueldos al profesorado municipal siempre mal remunerado y peor atendido.

El Decreto Supremo que se ha dictado al respecto se le ha dado amplitud y contempla también la estabilidad del profesorado que antes estaba a merced de los vaivenes de la política pública; y la circunstancia de no poder suprimir las escuelas actualmente presupuestadas como hubiera sido la moda de ciertas Municipalidades, ante el egoísmo e incompreensión que se gastan para atender el ramo más noble de la administración pública, anal es el de la Educación e Instrucción.

Vayan nuestras más calurosas y sinceras felicitaciones para el Fun-

cionario montes-rioseño y su digno colaborador por el éxito alcanzado en sus gestiones, y ojalá el profesorado municipal manabita en particular les signifique en forma adecuada sus agradecimientos.

RESULTADO

De la Votación para «Mascota» de la Escuela Superior 'Tiburcio Macías'

DIA 7 DE JULIO

Albertina Cobos	4.837	Votos
Laura Cavallas Viteri	3.357	"
Bianca Morales	1.315	"
Noemí Zanetti	1.389	"
Angela M. Serrano	1.265	"
Cristina San Martín	599	"
Yolanda Palma	599	"

Hay varias candidatas con menos de 500 votos.

Escrutinio de las elecciones para Retna del Deporte

DIA 8

Gloria Carola C.	12.695
Chabela Caceres	8.725
Alicia Villacampo	7.799
Marija Salgado	6.114
Marta Teresa Vélez	4.965
Estad Vides V.	4.480
Rebeca Moreno	2.065

Ordenanza creando la parroquia "Alhajúeja" perteneciente al cantón Portoviejo — Manabí

EL CONCEJO CANTONAL DE PORTOVIEJO

Considerando: En atención a la solicitud de los habitantes y vista la importancia e incremento tomado del caserío de «Bajo-Grande», tocando su cuenta el buen servicio administrativo regional y en uso de la atribución 28 del Art. 17 de la Ley de Regimen Municipal.

Acuerda: Art. 1º.—Erigir en parroquia civil (rural) el populoso caserío «Bajo-Grande», con la denominación de «ALHAJUEJA», marcando el sitio «Bajo-Grande» y los puntos «San Pácdos», «La Bades», «Chirijo», «El Fátano», «Guarumo» y «La Trianga».

Art. 2º.—Los límites de la nueva parroquia serán: por el costado de la parroquia «Atón Calderón» con los puntos El Guasmo, La Tablada de Chirijo y El Jobo, hasta la desembocadura del cañón que dá frente a la casa del señor Ezequiel Intrigo; por el lado de la parroquia de Juula, por los puntos Sula Honda, Cafa Dulce y San Miguel perteneciente al cantón Bolívar y sin afectar la demarcación limítrofe cantonal establecida; y por el lado del cantón Santa Ana, por los puntos de Pata de Pejaro, Guarnmo Tablada San Plácido y Tablada Bouce, en iguales condiciones que la de marca ó anterior; y

Art. 3º.—La presente Ordenanza surtirá sus efectos de Ley, desde su aprobación por parte del Poder Ejecutivo.

Dado en la Sala de Sesiones del Concejo Municipal de Portoviejo, a los veintinueve días del mes de mayo de mil novecientos treinta y siete.—El Presidente.—(F) M. Augusto Guillem V.—El Secretario.—(F) C. M. Obáñez C.

Florja Bello	206
Jaliera Pizarra	156
Beatriz Carralosa	139
Lidia Palencia	85
Mariana Cobos	56
Zelia Viteri	49

ACCEDIÓ

Una comisión de jóvenes de nuestra buena sociedad se convocó la noche del día miércoles con la lista para aplicar la candidatura de Rená para el Deporte Provincial y que esta han facultados por numerosos electores para esta súplica.

La señorita Calero Molina recibió muy gentilmente a la agrupación de jóvenes y des de que cruzar algunas ideas sobre la candidatura accedió al pedimento que se le hacía.

Con este motivo desde el día de ayer se han resaudado los trabajos e lecciones por la señorita Calero.

NOMBRAMIENTO

El Concejo en sesión de mañana nombró al señor don Aquilino Merino, Jefe de Control de las Bases Municipales, con la renta de once cuantos sueros mensuales.

Llegaron legarón Discos Orquídea y Columba única orquídea.

¡SOLÓN AIRE LIBRE!

Conceptuoso telegrama del Sr. Ministro de Educación

Quito, julio 7. de Al alejarme de la noble y generosa tierra manabita, tengo especial agrado de expresar a Ud. y a sus colaboradores mi reconocimiento, por las informaciones y conceptos que me honran sobre manabita. Llevo la íntima satisfacción del cumplimiento de mi deber, acercándome a la realidad de esta importante Provincia, para evaluar en lo posible sus necesidades inaplazables para el mejoramiento y actualización de sus centros educativos que deben marchar al ritmo de las aspiraciones del alivio y la felicidad del pueblo manabita, por cuyo engrandecimiento y prosperidad consigno mis mejores votos.

Atento saludo. - Educación.

Viaje del Jefe Supremo

Quito, julio 8. - de Villagómez. - Hoy a las nueve de la mañana siguieron a Salinas el Sr. Jefe Supremo de la República; el Secretario Privado don Alvarado Garza; los Educadores; el empleado subalterno don Alfredo Carrizo Muñoz y otros.

El Sr. Encargado de Poder lleva informes parciales de las dependencias administrativas y mas documentos, para preparar a la memoria que presentará a la Asamblea Nacional.

Regresará probablemente después de unos doce días.

Lina comisión:

Quito, julio 8. - de Villagómez. - Denotó el "Circular de la Prensa" y nombró a los señores Miguel Costales, Sr. Enrique Avellan Flores, Gerardo Chiriboga, Gabriel Vull Gómez y Alejandro Ojeda, para que se entrevistaran con el Sr. Encargado del Banco Supremo de la República, y pedirle que levante la clausura de EL LIA, y se le designara de la multa impuesta a este organismo a este parlamento de los diarios de la República, el Consejo de Tulcan, la Directiva Liberal del Fichincha y la Cámara de Comercio de Quito.

Dr. E. A. Cadena Arceaga

Abogado

Céleste 72 - QUITO
 Oficina de Asesoría Jurídica en la Corte Suprema de Justicia.
 Asesor en todos los negocios relacionados con la Justicia, Concilio Civil de Ejecutores, etc.

Llega el Ministro

Quito, julio 8. - de Villagómez. - A bordo del avión Junkers, llegó a esta Capital el Sr. Ministro de Gobierno Dr. don Aurelio A. Bayas, procedente de la ciudad de Cuenca.

Fallecimiento

Quito, julio 8. - de Villagómez. - Falleció la señora Rosa Crespo Guillen de Pazmiño hermana del Sr. Ministro de la Corte Sucesor de Justicia de esta Capital.

Comedores populares

Quito, julio 8. - de Estrada. - La Legión Femenina de Educación ha instalado comedores, en las calles Gómez Rosón y Chimbazo, a cinco reales un plato almuerzo para favorecer a la clase obrera.

Abstención

Quito, julio 8. - de Estrada. - La URS, Unión Revolucionaria Socialista de esta ciudad, resolvió no concurrir a las próximas elecciones de Diputados y le han oído al señor don Jerónimo Arias Aguirre, uno de sus afiliados, que no acepte su postulación a la Diputación por esta Provincia.

SOCIAL MINISTERIAL

A Gaby quit por la vía de la carretera regresó el señor doctor don José de Rubira Ramos, Ministro de Educación Pública y el señor don José H. Paredes, Jefe del Departamento Normal y Primario de dicho Ministerio.

Hoy la delegación de Pedro Pablo Gómez fue acompañada por el señor doctor don Alejandro Díaz y Cordero, Director de Estudios de esta Provincia.

ENFERMO
 Debido a la gripe se encuentra el joven don Arturo Davila Cordero.

VIAJEROS
 A Jijona regresó el señor don Alejandro Salazar Zen.
 A Guano don Alberto Maías.
 A Rocafuerte señor doctor A. Barga Pino.
 Te Babo Grande don Mauro A. R. Guca V.

Le Sueño don Carlos Alberto Pañoles Vera, Tumbaco Político de el su parroquia.

Mañana sigue viaje para Alemania el señor doctor don Humberto Pañoles, reputado cirujano que presta sus servicios en el Hospital Civil de esta ciudad, con el objeto de asistir al Congreso de Cirujía, que debe reunirse en Berlín el próximo 10 de Agosto, para cuyo objeto ha sido invitado por la Comisión Organizadora, conforme a sus acuerdos aprobados.

En buen plazo del señor doctor Pañoles se viene por pocos días, el señor doctor Carlos Gallego Muñoz.

Recaudero ha venido el señor don Jorge Velez Garcia y señores don Manuel María Carvajal y las señoras Rosario, Hayde, y Olga Carvajal.

FEDIMENTO

El Concejo de este Cantón ha solicitado al señor Gobernador de la Provincia, que envíe el día 24 del presente para la inauguración de la nueva parroquia Alhujada.

AVISO

Para todo lo relacionado con el Hotel Laffallet, entien base usted con la Sra. Fanny Cueno Mendocza.

NOTIFICACION

Las Empresas periodísticas de "El Globo", de Bahía de Caráquez, "La Provincia" y "Diario Manabita" de Portoviejo, en razón de la subida cotización del papel, tinta y más implementos y factores que son necesarios para la edición de los diarios, han acordado el aumento de precio del ejemplar, debiendo en consecuencia venderlos, a partir del día martes trece de Julio, a diez centavos, dentro y fuera de la ciudad.

POR EL GLOBO
 Carlos B. Palau-Director

POR LA PROVINCIA
 P. E. Cevallos-Director

POR DIARIO MANABITA
 Pedro Zambrano Barcia-Director.

Conferencias

Quito, junio 8. - de Villagómez. - El Sr. don Gonzalo Zalumbide, Ministro Diplomático del Ecuador en el Perú, ha conferenciado con el Sr. Jefe Supremo de la República, por su guarda reserva acerca de estas conferencias.

Vienen autorizadas sanitarias

Quito, julio 8. - de Estrada. - Se me ha informado que posiblemente el día sábado siga viaje a esta provincia el Sr. Director General de Sanidad Dr. Leopoldo Laguarda Pérez y el Jefe del Servicio Anafestoso Dr. Medina.

En Estudio

Quito, julio 8. - de Villagómez. - Se halla en estudio un importante plan económico encaminado a sustituir el actual sistema de control sobre importaciones, exportaciones, cambios y como primer punto el cobro de determinados porcentajes a rengones de derechos aduaneros en oro; reducción de tarifas aduaneras para artículos de vital interés, recargos a los artículos sueltos; libre importación para los artículos de primera necesidad; severa restricción a la importación de artículos de lujo y más libertad para las exportaciones.

Precio del azúcar

Quito, julio 8. - de Estrada. - El Sr. Ministro de Hacienda reunió a los propietarios y representantes de los Ingenios de azúcar y consiguió estabilizar el precio del artículo a razón de veinte y cinco centavos la libra en esta ciudad, y afuera al mismo precio con más el recargo de gastos de traslado y estabilización.

Renuncia aceptada

Quito, julio 8. - de Estrada. - Se aceptó la renuncia del Sr. Emilio Cevallos Paraja, del cargo de Liquidador del Banco Comercial y Agrícola, en cuyo cargo se de estas funciones el Superintendente de Bancos don Alberto Larrea Chiriboga.

Proyecto constitucional

Quito, julio 8. - de Villagómez. - Oficialmente se declara que el Proyecto de Constitución contiene importantes reformas con firme a las realidades en el momento actual del país, considerando el sentir cívico del pueblo ecuatoriano y garantizando sus libertades, y de hecho.

Asegúrese que dicho Proyecto pasará directamente a la Asamblea, sin entregado a la Jrensa.